

ASA-Andalucía

Fecha: 19.05.2015

Abastecimiento



- Acciona exige el pago de 3,7 millones por la desaladora "sin más dilaciones"

DIARIO DE ALMERÍA - pág:25 :: 19.05.2015

- La CHG acuerda el suministro de agua «de máxima calidad»

EL CORREO DE ANDALUCÍA - pág:29 :: 19.05.2015

- Arcgisa baja el precio del agua a todos los usuarios y amplía las bonificaciones

EUROPA SUR - pág:27 :: 19.05.2015

Acciona exige el pago de 3,7 millones por la desaladora “sin más dilaciones”

● La constructora de la planta reclama la última factura que aún está sin validar ● Advierte sobre la adopción de acciones legales

María Victoria Revilla

La unión temporal de empresas Acciona Agua-Abengoa, concesionaria de la planta desaladora de la capital, se suma a las empresas que están poniendo entre las cuerdas al Ayuntamiento de Almería con una nueva reclamación millonaria. Acciona-Abengoa ha presentado un escrito en el que exige al Consistorio el pago de 3,7 millones de euros y lo quiere “sin más dilaciones”, advirtiendo además al equipo de gobierno que piensa ya en la adopción de acciones legales.

La reclamación, “previa al ejercicio de acciones por la inactividad” a la que se le acusa al Consistorio, está motivada por el retraso en el pago de la última certificación correspondiente a la construcción de la planta para el abastecimiento de agua potable de la ciudad, una obra encargada hace más de quince años. La factura alcanza 3.758.597,27 euros exactos.

No se ha pagado aún porque la certificación está sin validar. De ello deja constancia la propia empresa concesionaria en su escrito mediante el que insta al Ayuntamiento a convocar de manera urgente la Comisión de Seguimiento del Convenio de Cooperación entre la Consejería de Obras Públicas y Transportes de la Junta de Andalucía y el propio Consistorio, órgano al que le compete visar las facturas y validarlas, dando luz verde a la Administración local para que proceda a la orden de ingreso. Este pago lo pide Acciona-Abengoa en su reclamación “sin más dilaciones inde-

La unión temporal vuelve a sacar el hacha de guerra

La construcción de la planta desaladora fue durante el mandato de Santiago Martínez Cabrejas una obra polémica que, incluso, una vez terminada y puesta en funcionamiento, ha seguido dándole al Ayuntamiento quebraderos de cabeza. Durante año y medio, los representantes de las empresas y los municipales se enzarzaron en una dura negociación ante la reclamación de la unión temporal de unos 20 millones de euros en 2008, año en el que el Consistorio notaba la crisis económica y le caía encima una lluvia de reclamaciones por parte de otras concesionarias. Al final, las partes consiguieron un acuerdo y Acciona-Abengoa enterró el hacha de guerra, rebajando la cantidad y aceptando un calendario plurianual de pagos.

bidas”, insinuando por escrito que la unión temporal de empresas está dispuesta a acudir a la vía judicial.

Al Ayuntamiento no parece haberle asustado la reclamación ya que, presentada en octubre del pasado año, ha sido ahora cuando el equipo de gobierno la ha resuelto sometiéndola al criterio de la Junta Local. Los concejales miembros de este órgano de decisión han optado por desestimar el recurso de la concesionaria de



Interior de la planta desaladora de la capital.

la desaladora. Son varios los motivos, siendo el principal la falta de competencias. Explica en su respuesta el Ayuntamiento que no es la administración competente a la hora de convocar la citada Comisión de Seguimiento. A quien le compete llamar a sesión, ordinaria y extraordinaria, es al director general de Obras Hidráulicas de la Consejería de Obras Públicas y Transportes de la Junta de Andalucía, “empleados, por lo tanto, de la Comunidad

Autónoma y no del Ayuntamiento”, que rechaza la acusación de haber permanecido inactiva ante las reclamaciones de pago anteriores efectuadas por la unión temporal.

Asegura el Consistorio que se ha dirigido “durante el transcurso de estos años”, tanto telefónicamente como a través de los correspondientes escritos, a la Junta de Andalucía al objeto de que de adopte las medidas pertinentes para que la Comisión de Se-

guimiento pueda validar la certificación final de las obras de la desaladora. El Ayuntamiento cuenta hasta 14 escritos dirigidos a la Administración andaluza “sin que hasta la fecha haya obtenido respuesta positiva”. Figuran en la respuesta municipal la fecha de remisión de los mismos, desde 2012 hasta el último formulado el 20 de marzo de 2015. De hecho, desde octubre de 2014, son tres las peticiones de reunión cursadas.



El presidente de la CHG y el alcalde de Burguillos.

BURGUILLOS

La CHG acuerda el suministro de agua «de máxima calidad»

► Los vecinos de Burguillos tendrán garantizado a partir de 2016 el consumo de agua de máxima calidad gracias al acuerdo alcanzado entre la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir (CHG) y el Ayuntamiento. El convenio permitirá el desarrollo del proyecto de la estación de bombeo y la conducción para el abastecimiento en alta a la población desde el nuevo depósito de Emasesa, en Alcalá del Río. Se trata de una actuación con un coste de 2,4 millones financiados en un 80 por ciento por el CHG, y en el 20 por ciento restante por el Ayuntamiento.



Arcgisa baja el precio del agua a todos los usuarios y amplía las bonificaciones

- La compañía aplicará una reducción universal de 1.500 litros y 0,57 euros por factura
- Elevan el techo de ingresos requerido para los descuentos del 50% a familias y pensionistas

A. R. ALGECIRAS

El consejo de administración de la empresa pública comarcal Arcgisa someterá hoy a debate una propuesta para instaurar una bajada del precio del agua a todos los usuarios domésticos mediante la aplicación de una bonificación universal equivalente a los primeros 1.500 litros de consumo (aproximadamente 0,57 euros por recibo antes de impuestos). Se trata de una medida general, que se presenta acompañada de una ampliación de los conceptos que podrán ser bonificados al 50% para colectivos como las familias con bajos recursos, pensionistas y también para familias numerosas, según la propuesta a la que ha tenido acceso *Europa Sur*. El baremo de ingresos máximos se amplía ligeramente, lo que en la práctica supondrá un mayor número de potenciales beneficiarios.

Una vez sea analizada por el consejo de Arcgisa, la propuesta pasará por el Pleno de la Junta de Comarca de la Mancomunidad de Municipios del Campo de Gibraltar previsto para el viernes.

La bonificación en la factura de los primeros 1.500 litros de agua



Imagen de la llegada de agua para su tratamiento a la estación potabilizadora de El Cañuelo, que gestiona Arcgisa.

Arcgisa calcula que el número de clientes con derecho a bonificaciones pase de 3.200 a 5.000

para todos los clientes domiciliarios de San Roque, Los Barrios, Jimena y Castellar entrará en vigor con la publicación de las ordenanzas, mientras que las bonificaciones especiales del recibo serán de aplicación a partir de 2016, puesto que deben ser solicitadas por los usuarios en el último trimestre del año para la valoración y aprobación de las solicitudes de cara al año siguiente.

La bonificación universal prevista comporta un 10% de la reducción del precio del bloque 1 para uso doméstico (5,7 euros por 15 metros cúbicos con la tarifa actualmente en vigor, los citados 0,57 euros). Según estimaciones de Arcgisa, esta medida supondrá un descuento valorado en unos 100.000 euros, si bien se trata de una medida simbólica de suministro social básico.

Fuentes de la empresa pública comarcal incidieron en que los principales cambios se encuen-

Castellar propuso un mínimo vital de 15 metros cúbicos

El alcalde de Castellar, Juan Casanova (IU), propuso hace ahora un año al Consejo de Administración de Arcgisa la creación de un suministro vital mínimo. Su propuesta se basaba en la instauración de 15 metros cúbicos (15.000 litros), el equivalente al primer bloque completo de facturación y un total de 5,7 euros por factura. La propuesta quedó finalmente en una décima parte, si bien el regidor la valoró ayer como un primer paso. "Menos es nada, pero hay que seguir trabajando para que las familias tengan derecho a un suministro mínimo suficiente", apuntó. Desde Arcgisa matizaron que estos 1.500 litros equivalen a 20 litros diarios, el mismo consumo de agua por habitante que había en España en los años 70.

tran en el apartado de las bonificaciones, que el próximo año prevén abarcar a todos los conceptos del recibo -abastecimiento, saneamiento y depuración, así como recogida de residuos- con una reducción del 50% si se cumplen con los requisitos.

Según la propuesta, pasarán a ser consideradas familias con bajos recursos todas aquellas que ingresen como máximo 1,5 veces el Salario Mínimo Interprofesional (unos 13.620 euros al año); un baremo de ingresos que también se aplicará a pensionistas y jubilados mientras que antes estaba en el 1,4 del salario mínimo. Para las familias numerosas, el criterio de acceso a estos descuentos permanecerá en dos veces el Salario Mínimo Interprofesional (18.160 euros brutos al año en catorce pagas).

En el apartado de abastecimiento, el descuento del 50% de la tasa se podrá aplicar a los dos primeros bloques de consumo de agua, abarcando el tercero para las familias numerosas de categoría especial (a las que por su

mayor número de miembros se les presupone un consumo de agua más alto).

Además, se incluye una bonificación para los supuestos de averías en las instalaciones de agua. En caso de fuga acreditada que suponga un incremento superior en tres veces el consumo medio trimestral del último año, el usuario tendrá derecho a la bonificación de todo el importe del saneamiento (no del consumo) por un máximo de seis meses y siempre que acredite la celeridad en la detección de la fuga y su reparación.

En el caso del saneamiento y depuración, la bonificación del 50% de la tasa será de aplicación al primer bloque en todos los casos (familias con bajos recursos, pensionistas, jubilados y familias numerosas). A su vez, la reducción del 50% de las tasas de recogida de residuos serán de aplicación para la tasa al completo (es un único concepto por recibo y trimestre).

Arcgisa estima que al ampliar-se el baremo de ingresos, el nú-

mero de familias beneficiarias puede subir de las 3.200 actuales a unas 4.500 o 5.000, dado que ahora el criterio económico es un poco más flexible.

El presidente de la Mancomunidad de Municipios, Diego González de la Torre (PP), aseguró en declaraciones a este periódico que estas bonificaciones se podrán aplicar sin subidas para los usuarios puesto que se compensarán con una subida de la tarifa del agua en alta sólo para las industrias. Según De la Torre, las industrias de la zona tienen un precio del agua por debajo al de zonas equivalentes, por lo que se compensará la rebaja a los usuarios con este incremento a las fábricas que, no obstante, dijo que no variarían excesivamente.

Además, la propuesta recoge la creación de un sistema de gestión de los impagos de los recibos para evitar el corte de suministro a las familias en apuros con el pago de un 20% de la deuda y la asunción de un compromiso de pago aplazado del débito en un máximo de 18 meses.



Aguas



- Nieto proyecta un paseo por el río entre el Alcázar y el Botánico

ABC CÓRDOBA - pág:19 :: 19.05.2015

Nieto proyecta un paseo por el río entre el Alcázar y el Botánico

► El candidato del PP quiere trasladar el esquema de Ribera de Miraflores

R. AGUILAR
CÓRDOBA

El objetivo es potenciar la «Córdoba verde» en contraposición a la ciudad de proyectos urbanísticos donde priman el asfalto, los edificios... o sus maquetas. El candidato a la reelección como alcalde, José Antonio Nieto, presentó ayer el proyecto del PP para habilitar un paseo por la zona inferior de la Ribera que corra paralelo al Alcázar y Caballerizas Reales, que pase por debajo del Puente de San Rafael y que conecte con el Real Jardín Botánico. El esquema con el que trabajan Nieto y su equipo es que en el tramo del río que corre paralelo a la avenida del Alcázar haya algo parecido a las sendas peatonales que ya existen en Miraflores.

«Queremos vincular el proyecto patrimonial con el turismo de la naturaleza porque Córdoba ha de ser una ciudad de contrastes que vaya más allá del granito», declaró el regidor en un encuentro con los periodistas juntos al pasaje de Santa Teresa de Jornet. «El paseo tendrá una longitud de seiscientos metros y el presupuesto necesario es asequible, ya que estamos hablando de unos cuatrocientos mil euros, y esperamos que en él participen tanto la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir (CHG), con la que ya hemos iniciado conversaciones, como la Junta de Andalucía», ha indicado el candidato del Partido Popular.

Nuevo acceso al Alcázar

La pretensión de Nieto es que esta actuación se aproveche del nuevo acceso de visitantes al Alcázar por la fachada recayente en el Guadalquivir. «El inicio de la obra del Alcázar es inminente», ha señalado, al tiempo que ha precisado que su voluntad es que la intervención incluya la recuperación de los molinos del Guadalquivir.



El alcalde, ayer antes de comenzar su rueda de prensa

VALERIO MERINO

Ya durante la tarde, el candidato del PP presentó en sociedad el programa «Córdoba más moderna», mediante el que quiere «convertir a Córdoba en un referente de modernidad e innovación». Nieto explicó que con este fin dotará a la ciudad de «una estrategia de crecimiento a medio y largo plazo

«Córdoba más moderna»
El candidato propone que las dos universidades se unan en un Pacto por el Conocimiento

que incluya unos servicios de calidad que sean sostenibles financiera y medioambientalmente y que estén pensados para mejorar la calidad de vida de los cordobeses».

Entre las iniciativas incluidas en este programa se halla «la firma con las dos universidades [la de Córdoba y la Loyola] de un Pacto por el Conocimiento en el que también estarán empresas privadas cordobesas y entidades y organismos municipales para el intercambio de conocimiento, creatividad e innovación». La cristalización de este proyecto será la Ciudad del Conocimiento.

